



蒲生崎

奄美市立屋仁小学校 令和5年12月22日

振り返りと決断

校長 日置 ゆかり

～12月。今年も、皆様には大変お世話になりました。コロナ禍からこれまでの日常を取り戻し、行事の復活と共に多くの方々の笑顔が見られ、本当に嬉しかったです～

さて、先日、某飛行機に乗ったときに、機内誌のある記事が目飛び込んできました。

突然ですが皆さまは決断を迫られた時、どのようなプロセスで物事を決めていらっしゃいますか？

・・・(中省略)パイロットは、決断を下すプロセスを「Decision Making」と呼び、「問題を特定し、それに対する解決法を考え出し、解決策を実行しながら必要に応じ修正すること」と定義しています。

- 1 問題を特定する
- 2 選択肢を挙げる
- 3 リスクを評価する
- 4 機長が最終決定をする
- 5 実行しながらふり返しをする
- 6 必要に応じて修正する



この決断を副操縦士と協力して行い、対話することで、チームとしての状況認識の質が高まります。さらに相乗効果により、一人では思いつかないような選択肢を得ることが期待できます。この点についても2人であらかじめ共通認識をもっているため、ふり返りの質が向上し、効果的な修正につなげることが出来ます・・・(中省略)

今日のフライトでも操縦席では多くの決断が行われています。2人のパイロットの頭の中をちょっと想像してみてください。パイロットたちは、真摯に向き合い、安全を最優先に一つ一つを堅実に決断していますので、どうぞご安心ください。引き続き空の旅をお楽しみいただければ幸いです。

この記事を読んだとき、学校と一緒にと思いました。子供たちの安心・安全を第一に、様々な事象の中で決断をしないとけない。それは学校も一緒です。毎日が違うからこそ、その時にあった決断を求められるのです。多くの人は、「飛行機が遅延した。」「欠航した。」その事象ばかりを見ているのかもしれませんが。しかし、そこには、共通認識をもったパイロットたちの思い、決断があるのだと思いました。なんだか背中を押された一瞬でした。

いよいよ卯から辰へ。来年も職員一同、子供たちのために頑張ります。～どうぞよろしくお願いいたします～

○ 学校からのお知らせは「屋仁小安心・安全メール」でも！登録いただくと(登録方法は裏面をご覧ください)携帯電話で学校からのお知らせをご覧いただけます。非常に手軽で便利です。地域の皆様もぜひ登録ください。

命を守る訓練(火災避難訓練)

11月30日(木)に、家庭科室から火が発生したことを想定し、「おかしもち」を守りながら火災避難訓練を行いました。非常ベルが鳴ってから、全員が避難するまでにかかった時間は1分15秒。消防の方に「とても速く、話し声も聞こえなかった。」とお褒めの言葉をいただきました。また避難の仕方や火災の怖さなどを話していただきました。質問タイムでは、子どもたちなりに色々な場面を想定した質問をすることができました。



その後消火器を使った消火訓練を行い、児童が上手に消火器を操作したり、通報の依頼をしたりすることができました。



7日(金)には、子供たちには予告なしで非常ベルを鳴らし自主避難訓練を行ったのですが、自分たちでしっかり避難することができました。空気が乾燥し、火災の発生しやすい時期となります。ご家庭でも火災予防について話題にしてみるのもよいかもかもしれません。

学校・保護者・地域の連携で 素晴らしい持久走大会が



1日(金)に持久走大会がありました。当日は風が強く、また時折雨が降るといっあいにくのコンディションでしたが、全員最後までよく頑張りました。試走の時から集落放送でご協力を呼び掛けていただき、たくさんの方々が沿道で声援を送ってくださいました。



11月の道路清掃でコースに伸びた草やアダンを青壮年団の皆様がきれいに刈ってくださいました。

PTAの方々もお忙しい中たくさんのご協力をいただき、本番も子供たちが気持ちよく走れるように、熱い声援と交通整理をしていただきました。学習発表会に続きこのような行事ができることを大変うれしく思います。ありがとうございました。

人権教室が開かれました

5日(火)に、町の人権委員の方を講師に招いて校内人権教室が開かれました。「人権とは何か?」という問いに対しすぐ的確な答えが返っていたり、人権標語をすらすらと書くことができていたり、日ごろから大切にしているという姿勢ができていたのではと思います。



人権委員の方の講話では性の多様性に関わる作文の朗読をいただきました。子供たちが生きるこれからの社会は、より一層グローバル化がすすみ、多種多様な人々と生きていく世界になります。そのような中で自分を大事にするように、隣の人を大事にできればと思うことでした。



本物の音楽に触れてみよう

6日(水)に徳田豊志先生、五代香織先生をお招きしてリコーダー芸術鑑賞教室を行いました。たくさん種類のリコーダーで様々な曲を演奏してくださいました。音楽への心構えを説いてくださったり、流れるような「子犬のワルツ」をピアノで聞かせて下さったりと、普段の授業と違う雰囲気、全校で楽しく鑑賞することができました。



次の日の日記には早速子供たちがおどろいた様子や感動、自分でやってみようとする内容を沢山書いてきていました。



すがりのがコマのつながりたがリコー
たまとあしえてりきのきなく
のてし小つだたんたまめよは
しもたさてしそりいしいうた
かおいのつうこーたじりの
つんの大名ぎをしをんこの
たががきまにきだう風のし
でくあいえりきしたに人ダ

しく目けそアも私
てつかてしルトいは
全から気たり今日は
部あ少持ちりま今
吹っしち初コーした
けたわ良めたさ
るのかかのーさ
よでらつ2さ
う、なた行吹
に次くではそ
しはなすム家
たもつムみ曲
いっつけし帰
でと所どズ
す練も3に
°習い行吹

たい中の両てこにとそダし芸
いり学大手ゆしな思のいた。術
でコ生きをぶだつ中がろ。鑑
す。下にだげ兄時のもつろ。賞
一っかたちすにはすたな。会
をてらくや使中ごけりあ間
弾大でらんどう学いどコり目
ききす。いがつり生な、まに

1月の主な行事予定 ※12/28~1/3は学校閉校のため職員不在となります。

- 1日(月) 元日 屋仁集落年始式
- 3日(水) 笠利地区二十歳の集い(農村改善セ)
- 4日(木) 仕事始め
- 8日(月) 成人の日
- 9日(火) 3学期始業式
- 10日(水) まーじんゆらおうデー 三味線②
- 13日(土) いきいき補充学習① 市PTA連絡協議会理事会
- 16日(火) 鹿児島学力定着度調査(～17日:5年生)
- 20日(土) 青少年育成の日
- 21日(日) 家庭の日・市民清掃の日
- 22日(月) 給食週間(～26日)
- 23日(火) まーじんゆらおうデー 三味線② 子どもと一緒に読書の日
- 24日(水) 学力検査CRT(～25日)
- 26日(金) 後期児童総会③
- 30日(火) 赤中新入説明会

冬季休業中は交通事故・水の事故など安全に気を付けて、健康に過ごしましょう。また、メディアの使い過ぎに気を付けて生活リズムを崩さないようにしましょう。